
令和４年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　代表質問　］  

１　今藤　久之　議員 【分割質問】

1 令和４年度当初予算編成について

（１）　新年度当初予算編成における基本的考え方とその特徴や重点施策

　　　 について 市長

（２）　新年度予算案の歳入見込みと財政見通しについて 市長

（３）　新規・拡充の１０WAVEプロジェクトについて 市長

2 地域公共交通のあり方について

（１）　地域公共交通に対する市民ニーズについて 市長

（２）　本市における持続可能な地域公共交通の将来像について 市長

（３）　デマンド交通の運行サービス拡充に向けた今後の展開について 市長

3 第２次砺波市総合計画後期計画に掲げるＳＤＧｓの推進について

（１）　脱炭素（カーボンニュートラル）への取組について 市長

（２）　プラスチックごみ一括回収について 市長

（３）　剪定枝等のリサイクル（かいにょサイクル）への取組について 市長

4 過疎法で一部過疎地域に追加されることについて

（１）　対象エリアと追加要件について

（２）　過疎法に基づく今後の事業等について

5 保育施設の整備について

（１）　庄川地域と庄東地域における保育施設の整備計画について 市長

（２）　今後の施設整備の方向性について 市長

6 行政のデジタル化を推進することについて

（１）　課題と今後の見込みについて 市長

7 ２０２２となみチューリップフェアについて

（１）　第７１回チューリップフェアの特徴的な取組について 市長

（２）　コロナ禍における課題と工夫について 市長

8 （仮称）高岡砺波スマートインター柳瀬工業団地について

（１）　今後のスケジュールについて

（２）　正式名称の決定と企業誘致の推進について

市長

市長



令和４年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　山本　篤史 　議員 【一問一答】

1 防災について

（１）　震度計の更新計画について 企画総務部長

（２）　「気象防災アドバイザー制度」について 企画総務部長

2 移住定住・空き家対策について

（１）　「空き家コーディネーターの目」コーナーの作成について 福祉市民部長

（２）　砺波市移住定住応援サイトの更新について 福祉市民部長

（３）　移住者受入モデル地域育成支援事業について 福祉市民部長

3 教育環境について

（１）　GIGAスクール授業に対応した机の更新計画について 教育委員会事務局長

（２）　タブレット端末配備に伴う教室面積の拡大方針について 教育委員会事務局長

（３）　学校図書館における新聞の充足について 教育長

（４）　学校教育における動物飼育のあり方について 教育長

4 チューリップフェアについて

（１）　フェア入場券に対する価格変動制の導入について 商工農林部長

２　開田　哲弘　議員 【一問一答】

1 福祉避難所について

（１）　福祉避難所を利用する要件に該当する市民の状況について。 福祉市民部長

（２）　福祉避難所の即日開設に向けた取組みについて。 福祉市民部長

（３）　一般避難所で要配慮者を受け入れするには、ある程度のスペースが

　　　 必要となることと、ケアを行うスタッフが必要になると考える。休眠

　　　 資格者で介護や看護の資格を持つ方を把握し活用することが必要と

　　　 考えるが対応は。 企画総務部長

（４）　福祉避難所の設置を伴う訓練を行うべき 企画総務部長

2 市道除雪について

（１）　除雪は主に夜中に行われ、朝の通勤に間に合うようにすることがベスト

　　　 と考えるが、雪の量が多いと実際には通勤時間に重なってしまい渋滞

 　　　が発生する事がある。結果、除雪作業に支障がでることもあることから、

　　　 各地区の除雪状況を確認し、市のHP上に表示することを行う事を考え

　　　 るべきでは。 建設水道部長

　　　



令和４年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　境　佐余子　議員 【一問一答】

1 となみ暮らし応援プロジェクト（１０７３プロジェクト）のPR方法

（１）　プロジェクト申請時における聞き取り等について 福祉市民部長

（２）　申請時におけるPR活動への協力依頼確認について 福祉市民部長

（３）　本年度のPRチラシ印刷枚数と配置場所また次年度の計画について 福祉市民部長

（４）　次年度における新しいPR手段の検討について 福祉市民部長

（５）　同プロジェクトの現時点での成果についての考えと、今後の人口対策 福祉市民部長

　　　 にどのような展望を持たれるか

2 これからの公民館活動に求められる姿について

（１）　地域の問題解決へつなげる生涯学習の仕組み作りについて 教育委員会事務局長

（２）　地域への愛着創出に繋がるサポートについて 教育委員会事務局長

（３）　当市の公民館活動がこれまで担ってきた役割と今後果たすべき役割

　　　 について 教育委員会事務局長

3 さらなる防災力向上にむけて

（１）　防災士拡充のためその活動や役割を周知することについて 企画総務部長

（２） 　幅広い世代に防災士資格を受験してもらえるような施策について 企画総務部長

（３）　自主防災組織・災害対応訓練模擬体験ゲームへの取組について 企画総務部長

（４）　緊急割り込み放送等、多層的な防災情報提供方法について 企画総務部長

４　神島　利明　議員 【分割質問】

1 子育て支援について

（１）　ベビーファースト運動で活動宣言されていますが、新たに取り組まれる

　　　 子育て支援について 福祉市民部長

（２）　子育て世帯からの意見を聞く場について 企画総務部長

2 安心安全の街づくりについて

（１）　運転手の横断歩道に対する意識向上のため、カラー化の推進について 建設水道部長

（２）　信号機のない横断歩道の渡り方について 教育委員会事務局長

3 福祉サービスについて

（１）　在宅で人工呼吸器等の医療機器を使用している医療的ケア児の

　　　 停電時の電源確保について 福祉市民部長

4 公営住宅について

（１）　市営住宅の長寿命化計画について 建設水道部長



令和４年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

５　林　教子　議員 【一問一答】

1 新型コロナウイルス感染症に負けない取組について

（１）　３回目ワクチン接種の取組と経過について

　　ア　ワクチン接種を希望している未接種者への対応と進捗について 福祉市民部長

（２）　５～１１歳のワクチン接種を安心して受けることのできる取組について 福祉市民部長

（３）　自宅療養者の実態把握と支援について 福祉市民部長

（４）　１０代未満の感染が拡大する中、感染者への配慮、休校、休園時の

　　　 対応について 教育委員会事務局長

（５）　本市からの情報を市民に届けていくサービスについて 企画総務部長

2 子どもを守る安全対策について

（１）　冬期、降雪時の通学路の安心安全確保について

　　ア　通学時の送迎について 教育委員会事務局長

　　イ　歩道の確保、安全に横断歩道を渡るため、について 建設水道部長

（２）　ホットスポットから子どもを守るための対策について

　　ア　チューリップ公園での安全を確保するために 建設水道部長

　　イ　通学路のホットスポット情報の共有について 教育委員会事務局長

（３）　地域や本市で行われる防災訓練への小、中、高生の積極的な参加、

　　　 避難所における役割について 企画総務部長

６　　向井　幹雄　議員 【一問一答】

1 砺波市教育大綱の推進について

（１）　施策を推進するための事業について 教育長

（２）　１人１台の情報端末の活用の成果と課題について 教育長

（３）　コロナ禍におけるオンラインの活用について 教育長

2 通学路の安全について

（１）　通学路点検による危険箇所の安全対策について 教育委員会事務局長

（２）　安全対策未整備箇所の今後の見通しについて 教育委員会事務局長

（３）　通学路安全整備の要望について 教育委員会事務局長

（４）　年２回の通学路点検の実施について 教育委員会事務局長

3 　子育て支援について

（１）　私立認定こども園と本市の関わり方について　 教育委員会事務局長

（２）　病児保育の整備について 教育委員会事務局長

（３）　支援を必要とする子どもたちの保育運営について 教育委員会事務局長



令和４年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

７　小西　十四一　議員 【一問一答】

1 なごやかな暮らしを育む　安心づくりについて

（１）　避難行動要支援体制の整備について 福祉市民部長

（２）　第２次砺波市総合計画後期計画におけるR８避難行動要支援者の

　　　 登録率６０％の意義について 福祉市民部長

（３）　地点別浸水シミュレーション検索システム（浸水ナビ）の取り扱いに

　　　 ついて 企画総務部長

2 地域脱炭素ロードマップの実現に向けての国の事業支援施策について

（１）　バイオマス発電計画策定に向け、「地域脱炭素実現に向けた再エネの

　　　 最大限導入のための計画づくり支援事業」に申請することについて 副市長

（２）　公共施設等適正管理推進事業申請による蛍光灯からのLED化の実施

　　　 について 企画総務部長

（３）　砺波南部小学校、庄西中学校の改修におけるZEBを考慮した改修

　　　 計画について 教育委員会事務局長

（４）　本市の環境基本計画の見直しについて 副市長

８　有若　隆　議員 【一問一答】

1 障がい者雇用の推進について

（１）　市職員の障がい者採用と雇用のこれまでの取組経過について 企画総務部長

（２）　市職員の障がい者採用と雇用の改善に向けた取組状況について 企画総務部長

（３）　今後の市職員の採用計画における障がい者の採用方針について 副市長

2 健康寿命の延伸に向けて（フレイル対策について）

（１）　フレイルの予防対策の現状について 福祉市民部長

（２）　フレイルの予防と改善に向けた今後の取組について 福祉市民部長

3 幹線道路の整備促進について

（１）　主要地方道砺波小矢部線の整備促進について

　　ア　砺波市区間の整備進捗状況について 建設水道部長

　　イ　砺波市区間の今後の整備予定について 建設水道部長

（２） 一般国道３５９号砺波東バイパスの４車線化の早期整備着手について 市長



令和４年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

９　境　欣吾　議員 【一問一答】

1 米価暴落対策について

（１）　コロナ禍による米価暴落に苦しむ農業経営に支援を 商工農林部長

2 生理用品をトイレットペーパーのように

（１）　学校のトイレに生理用品の配置を 教育委員会事務局長

（２）　公共施設のトイレに生理用品の配置を 企画総務部長

3 松村外次郎記念庄川美術館、水資料館の存続継続を

（１）　公園再整備の為に美術館・資料館を壊さなければならない理由は何か 副市長

（２）　両施設を残して生かす公園の再整備計画を 副市長

１０　雨池　弘之　議員 【分割質問】

1 滞在型観光を目指し、観光資源の充実や再発掘について

（１）　滞在型観光を目指し、観光資源の充実や再発掘について

　　ア　小牧ダム築造１００年を記念し、観光資源として、広く国内外に

　　　 情報発信しては 商工農林部長

　　イ　各種事業の計画について 商工農林部長

　　ウ　庄川本流（小牧ダム付近まで）に周遊する体験型コースについて 商工農林部長

　　エ　ポットホールや鎧壁を市の文化財等に指定について 教育委員会事務局長

　　オ　水資料館の機能移転に伴う基本計画や移転後の名称について 副市長

（２）　近隣地域の観光資源と連携しての情報発信について 商工農林部長


